

Denuncian defensores del medio ambiente ser víctimas de amenazas en Guatemala



Guatemala, 2 may (RHC) Defensores de los recursos naturales denunciaron ser víctimas de amenazas y coacciones en Guatemala, luego de que intensificarán su lucha contra el establecimiento de hidroeléctricas y otros megaproyectos lesivos a los bienes comunes.

Afirmaron delegados de la Asamblea Departamental de los Pueblos de Huehuetenango, que tras la Marcha por el Agua, la Madre Tierra, el Territorio y la Vida, aumentaron las presiones contra los activistas y varias empresas extractivas agredieron a los habitantes de esa zona y del departamentos de Alta Verapaz.

También solicitaron los defensores del medio ambiente a la Procuraduría de los Derechos Humanos de Guatemala y a la Oficina del Alto Comisionado de la ONU convertirse en garantes del respeto a su derecho de rechazar proyectos hidroeléctricos y mineros en ese país.

Mientras los pobladores de Tzunil, en el municipio de Ixcán, del departamento norteño Quiché, despidieron l comunicador de la radio comunitaria Sembrador Diego Salomón Esteban, asesinado por desconocidos en esa región de Guatemala.

El cadáver del joven, de ascendencia maya Q'anjob'al y apenas 22 años de edad, fue recuperado por bomberos la madrugada del primero de mayo sobre la Franja Transversal del Norte, entre los entronques de las aldeas Efrata y San Juan la 15, a pocos kilómetros de la cabecera municipal de Playa Grande.

José López Pedro, quien acompañaba a la víctima en el momento del ataque, explicó que ambos fueron baleados por desconocidos en horas de la noche del 30 de abril cuando transitaban por esa zona en una motocicleta.

Agregó que casi tras el atentado alertó a los familiares y estos a su vez pidieron auxilio a la Policía Nacional Civil, cuyos agentes les respondieron que en ese momento no podían hacer nada porque resguardaban la elección de la señorita Ixcán, en el salón municipal número 2.

Los fiscales del Ministerio Público llegaron a la escena del crimen en la madrugada del primero de mayo, es decir, horas después de ocurrido el hecho y solicitaron trasladar al occiso a la morgue para practicarle la necropsia de rutina.

Sin embargo, los familiares manifestaron su inconformidad con la actuación irregular de los agentes del orden público y rechazaron la indagatoria, por cuanto ello no contribuiría a esclarecer el crimen y los obligaría a incurrir en gastos sin que eso representara devolverle la vida a Salomón Esteban.

"¡No se calla la verdad matando periodistas!", expresó la publicación digital Prensa Comunitaria y destaca la presencia de los pobladores de la comunidad en el cortejo fúnebre que acompañó al cuerpo exánime del comunicador asesinado hasta el lugar donde sería depositado.

Salomón Esteban conducía una programación cultural en la Radio Sembrador 90.7 FM, una repetidora de la radio Quiché, y de acuerdo con sus familiares el sábado por la mañana salió de su vivienda, en la aldea Tzunil.

Informes de la Fiscalía de Delitos contra Periodistas de Guatemala refieren que durante 2015 y los primeros cuatro meses de este año fueron asesinados tres periodistas, en tanto 256 denunciaron amenazas, coacciones o agresiones en su contra.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/92264-denuncian-defensores-del-medio-ambiente-ser-victimas-de-amenazas-en-guatemala>



Radio Habana Cuba